

## ENTORNO

# Liga de Naciones, Mundial de Clubes cada cuatro años y Mundial: el plan de la Fifa para cobrar 20.300 millones hasta 2033

El organismo presidido por Gianni Infantino ofrece 75 millones de dólares a las principales federaciones europeas como muestra del lucrativo negocio que supondría liarse con un consorcio que promete 25.000 millones de dólares en ingresos garantizados para el fútbol mundial entre 2021 y 2033.

Palco23  
2 may 2018 - 10:24

La Fifa ofrece 75 millones a las federaciones europeas por su liga mundial

La Fifa ha empezado a buscar el apoyo de las federaciones nacionales al proyecto planteado por un consorcio inversor de distintos países, que ha presentado una oferta de 25.000 millones de dólares (20.330 millones de euros) por la gestión de sus principales torneos. De entrada, el presidente, Gianni Infantino, ha buscado el visto bueno de los países integrados en la Uefa, a los que ha prometido que podrían cobrar hasta 75 millones de dólares cada dos años.

El objetivo de los nuevos inversores es asegurar esos más de 20.000 millones de euros en ingresos mínimos para las federaciones nacionales en un ciclo de doce años, que iría de 2021 a 2033; la Fifa retendría el 51% de la comercializadora de los torneos, por el 49% de sus hipotéticos socios. A cambio, se crearía una Liga de las Naciones a nivel global con 200 selecciones y se ampliaría el Mundial de Clubes a 24 participantes, si bien dejaría de ser un torneo anual para disputarse cada cuatro años. Está por ver cómo conviviría con la liga de selecciones que precisamente ha creado la Uefa para suprimir los partidos amistosos.

En ningún caso se ha puesto en cuestión la continuidad del Mundial cada cuatro años, que en 2018 acogerá Rusia y cuya explotación continuaría en manos de la Fifa con un formato ampliado a 48 participantes a partir de 2026. Lo que sí desaparecería es la Copa Confederaciones, que disputan los campeones de cada competición continental.

La nueva competición global comenzaría con grupos de clasificación regionales con ascenso y descenso, lo que llevaría a finales de finales intercontinentales en siete divisiones. En la fase final participarían ocho equipos de los cinco continentes, incluidos tres países europeos y dos sudamericanos. Para la sede, se buscaría un único país y no el actual modelo multisede que se ha promovido para el Mundial 2026 en Norteamérica, mientras que a efectos de calendario se ha escogido los meses de octubre y noviembre en años impares, según una carta que Infantino ha enviado y que ha sido desvelada por *Associated Press*.

La promesa de más ingresos compensaría los *fees* que actualmente cobraban muchas selecciones por participar en encuentros amistosos, puesto que las cinco principales federaciones tendrían garantizados entre 37,5 millones y 50 millones de dólares por estar en la primera fase de la nueva liga. Los combinados que llegaran al cuadro final percibirían otros 15 millones de dólares, a los que se añadirían 5 millones de dólares para el subcampeón y 10 millones de dólares para el ganador. Para entender la magnitud de la mejora: el campeón en Rusia 2018 percibirá 38 millones de dólares.

“Se garantizarán los partidos para todos los equipos nacionales y este formato ofrecerá una seguridad financiera concreta, garantizada y a largo plazo para todas las asociaciones miembros de la Fifa y aumentará sustancialmente sus ingresos actuales. Esto respaldaría significativamente los esfuerzos de las asociaciones miembro en el desarrollo del fútbol en sus territorios”, señala Infantino en su carta, después de la reunión mantenida el lunes con diversas federaciones.